



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral; cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



17-01-22

VISITA EL BLOG DEL IECM CIUDADAN@s UNI2

[¿Vives en un pueblo originario de la CDMX?](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@IECM](#); [@CIUDADANOS_UNI2](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [Instituto Electoral DF](#); [CIUDADAN@s UNI2](#)

VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO

[Jueza declara inconstitucional el arresto de inmigrantes practicado por Texas](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)

TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA

IECM

El **IECM** solicitará a la Secretaría de Administración en Finanzas 198 millones 510 mil pesos adicionales de presupuesto como parte de las modificaciones a su presupuesto de egresos. El órgano electoral aprobó el uso electrónico por internet como una modalidad adicional para recabar las opiniones de la consulta del **Presupuesto Participativo** de este 2022. (Unomasuno.com.mx, Enfoque, Heraldo Radio, Panorama Informativo) [Se anexan notas](#)

El **IECM** emitió la convocatoria para la realización de asambleas ciudadanas de diagnóstico de los proyectos que serán registrados, entre el 21 de enero y el 17 de marzo, para la **Consulta de Presupuesto Participativo 2022**. Las asambleas se llevarán a cabo durante un mes, a partir de este martes 18 de enero hasta el 18 de febrero. La Convocatoria está dirigida a las personas habitantes, vecinas y ciudadanas, organizaciones de la sociedad civil y a quienes integran las Comisiones de Participación Comunitaria de la Ciudad de México. Precisó el **IECM** que la consulta se llevará a cabo, vía internet, del 21 al 28 de abril, y de manera presencial el 1 de mayo. (Libreenelsur.mx) [Se anexa nota](#)

INE

El **INE** buscará adelantar la convocatoria para la revocación de mandato del presidente Andrés Manuel López Obrador para lanzarla esta misma semana, una vez que se logren las más de 2.7 millones de firmas válidas, y así, la SCJN resuelva la controversia constitucional interpuesta sobre cómo y con cuánto realizar la consulta. Con esta estrategia, el Consejo General se adelantará al menos dos semanas al proceso y no tendrá que esperar hasta el 4 de febrero como está previsto en el último calendario aprobado en noviembre, cuando recorrieron todas las fechas tras la sentencia del TEPJF, en la que ordenó aceptar las firmas impresas. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

“Ya está demostrado que sí tienen recursos para llevar a cabo la revocación de mandato”, señaló el presidente Andrés Manuel López Obrador. Lo anterior, al ser cuestionado sobre la postura del **INE** de solicitar más recursos para la revocación de mandato pese a que el Gobierno le presentó un plan de austeridad. Destacó que el proyecto que se le presentó al Instituto la semana pasada fue decirle “háganle así” y que los altos funcionarios no ganen más que el presidente. (El Universal.com, 24 horas.mx) [Se anexan notas](#)

En entrevista, el consejero presidente del **INE**, con Lorenzo Córdova, habló sobre las declaraciones del presidente, quien dijo que no habrá más dinero para el **INE** para realizar la consulta de revocación de mandato. Señaló que no ha llegado una respuesta oficial y la SHCP está obligada, ya que hay una sentencia del Tribunal que los instruyó a maximizar los recursos con los que disponen para poder realizar la revocación de mandato. (Imagen Informativa) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral; cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



El consejero del INE, José Roberto Ruiz, dijo que “es inédito lo que ha sucedido en este 2022 para el presupuesto del INE, habíamos solicitado tres mil 830 millones de pesos para poder organizar este proceso de revocación de mandato, eso es lo que cuesta hacer ese tipo de procesos conforme a la ley; sin embargo, la Cámara de Diputados no sólo no nos asignó lo solicitado, sino que nos recortó cuatro mil 913 millones de pesos, es un recorte que por su monto no tiene precedentes y es evidente que afectó gravemente las atribuciones del Instituto. Por eso tuvimos que emprender estrategias jurídicas ante la SCJN y también en su momento posponer la realización del ejercicio para que también se pudiera pronunciar el TEPJF”. (Oro Noticias) [Se anexa nota](#)

El consejero del INE, Uuc-Kib Espadas Ancona, señaló que “me parece un gran despropósito, esto avanza por un camino de represión judicial que este país no vaya a ser muchos, pero de verdad que muchos años. A mí, lo digo con toda franqueza, me remite a los años sesenta y a las persecuciones vacuas por el delito de disolución social. No es posible que un grupo de consejeros se les persiga por el ejercicio de sus funciones y por haber votado dentro de sus facultades, esto equivale a que si la Corte concede un amparo contra una ley aprobada por el Congreso, los diputados que votaron a favor fueran sujetos de persecución por el delito de coalición de servidores públicos, esto se adereza con el hecho de que el diputado Gutiérrez Luna, declaró haberse desistido, lo cual tiene dos problemas el primero, que de una denuncia así nadie se puede desistir, son delitos que se persiguen de oficio, y que lo que diga quien denuncia después de haberlo hecho, es absolutamente irrelevante para el curso que sigue esta acción jurídica”. (Radio Fórmula) [Se anexa nota](#)

En entrevista, José Antonio Crespo habló sobre el señalamiento de Morena al INE de no aplicar austeridad en el manejo de sus recursos. Comentó que estos señalamientos son muy controvertidos, debido a que la ley les permite mantener una serie de beneficios, como es el caso de su salario tan grande y por qué es que este es tan alto, debido a que deben de atender su empleo y priorizar esto sin ningún tipo de motivo. (Heraldo Radio) [Se anexa nota](#)

TEMAS ELECTORALES

A cinco meses de la elección de gobernador, el secretario de Gobierno, Simón Vargas Aguilar, aseguró que hasta el momento no hay focos rojos de inseguridad en el estado; sin embargo, reconoció que los conflictos sociales y de seguridad surgen de la noche a la mañana y apuntó que la gran mayoría de ellos es por intereses personales. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

Morena tiene la puerta abierta para sumar a todos los actores políticos, sostuvo Américo Villareal Anaya, precandidato de Morena a la gubernatura de la entidad luego de recibir a un representante del panista Sergio Salazar a la Reunión de Comités de Defensa de la 4T en Tampico. “Nos da mucho gusto el constatar la aceptación que tienen Morena en este momento que depende mucho del quehacer del presidente que tiene alta calificación en los tamaulipecos, creo que la conjunción de esta forma de ver las cosas, agradecemos mucho al químico Sergio Salazar un buen amigo tamaulipeco y tan pequeño que ayer nos envió un representante para acompañarnos”. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

El INE instaló el Consejo Local para el inicio del Proceso Electoral Extraordinario, que se celebrará el próximo 6 de marzo en los municipios de San José Miahuatlán, Tlahuapán y Teotlalco. Tras tomar protesta al Consejo, el presidente del INE, Marcos Rodríguez del Castillo señaló que en el mes de marzo los ciudadanos de tres demarcaciones en un proceso extraordinario elegirán a sus autoridades municipales. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, condenó los actos violentos que sufrió la candidata a la junta auxiliar de San Pablo Xochimehuacan, Isis Xóchitl Martínez Merino, por lo que dijo que es inadmisible que se presenten este tipo de agresiones en el proceso electoral. Destacó que el gobierno de la ciudad brindará todas las facilidades para que las autoridades correspondientes investiguen y deslinden responsabilidades y en su caso si hay una sanción que se aplique todo el rigor de la ley. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral; cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



LEGISLATIVO

En entrevista, Sergio Gutiérrez, presidente de la Cámara de Diputados, habló sobre la discusión de la reforma eléctrica. Se informó que habrá varias formas de trabajo y se tiene temas donde se analizará la evolución de la reforma y lo que se pretende. (ADN 40) [Se anexa nota](#)

Con la intención de Morena de discutir y votar la reforma eléctrica a más tardar la primera semana de marzo, la Cámara de Diputados iniciará el parlamento abierto para analizar con especialistas y actores del sector la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador. El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y al menos 12 gobernadores y la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, asistirán a la sesión inaugural del parlamento para dar el banderazo a los 19 foros que se desarrollarán durante un mes en el Palacio de San Lázaro. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

En medio del debate sobre la austeridad que debe prevalecer en el ámbito público, el líder del PAN, Marko Cortés, anunció que los grupos parlamentarios desahogarán sus reuniones preparatorias fuera de la ciudad. De cara a la apertura de los trabajos del periodo ordinario de sesiones, el 1 de febrero, los 24 senadores del PAN viajarán a Tamaulipas para celebrar su reunión plenaria el lunes 24 de enero. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

CIUDAD

Ante la demanda de la ciudadanía por pruebas Covid-19, la Secretaría de Salud de la Ciudad de México informó que a partir de hoy aumentan de 11 a 17 los macro kioscos para aplicar pruebas rápidas de antígenos y con ello detectar nuevos contagios del virus. La Sedesa comentó que las nuevas unidades para realizar test se localizan en las alcaldías Álvaro Obregón, en el gimnasio Francisco de P. Miranda, colonia Lomas de Plateros; en Azcapotzalco, en el Parque de la Colonia Prohogar; en Coyoacán, en el Parque de la Consolación, Pedregal de Santa Ursula; y en Magdalena Contreras, en el kiosco del centro de San Nicolás Totolapan. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón informó que su administración detectó a 320 "trabajadores aviadores" de nómina 8, que son aquellos a quienes se les otorgan contratos anuales. En conferencia de prensa de la Unión de Alcaldías de la Ciudad de México (UNACDMX), Limón García explicó que tras una evaluación de desempeño a 251 personas no se les fue renovado su contrato y 69 "por decisión propia se fueron entre septiembre y octubre del 2021". (Heraldodemexico.com.mx) [Se anexa nota](#)

NACIONAL

Al manifestar que "ya salimos del contagio y nos fue bien", el presidente Andrés Manuel López Obrador regresó a la conferencia de prensa matutina tras una semana de anunciar que había dado positivo a Covid-19 por segunda ocasión en menos de un año. Aseguró que su tratamiento para recuperarse tras dar positivo a Covid-19 se basó en tomar mucha agua, paracetamol, aplicarse VapoRub y tomar miel con limón para la garganta "aunque está caro el limón procuraba yo no ponerle tanto". El presidente afirmó que, pese a la nueva ola de contagios provocada por la llegada de ómicron, la nueva variante de Covid, la economía mexicana está creciendo y no se ha detenido. Informó que se entrevistará en los próximos días con Jennifer Granholm, secretaria de Energía de Estados Unidos, con quien no descartó que puedan hablar sobre su iniciativa de reforma eléctrica, pues afirmó que hay ningún tema intratable o vedado. López Obrador descartó que, por el aumento de los contagios por ómicron, la nueva variante de Covid-19, se registren muchos despidos, pues afirmó que no todos los empresarios son desalmados. Anunció que el próximo 24 de enero se presentarán en su conferencia mañanera los candidatos a secretario general del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM) para presentar sus propuestas. (El Universal.com) [Se anexan notas](#)

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, a cargo de Román Meyer, formalizó la expropiación de 198 inmuebles de propiedad privada en tres municipios de Quintana Roo, por donde pasará el Tren Maya, que representan una superficie total de 2 millones 410 mil 107.72 metros cuadrados. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral; cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



A diez años de la publicación de la Ley de Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas es tiempo de hacer una revisión profunda y contar con una nueva legislación, advirtió la Secretaría de Gobernación, al reconocer que el clima de hostilidad y violencia contra esos sectores prevalece en el país, con total impunidad en más del 90 por ciento de los casos. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

En medio de denuncias de irregularidades y datos cargados, arrancó el proceso de registro de candidatas y candidatos a la Secretaría General del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM), quienes pretenden participar en la elección que se realizará el próximo lunes 31 de enero. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

El excandidato presidencial Ricardo Anaya planteó transitar de las energías fósiles en México a las renovables, y con ello pasar de Pemex a Solmex. En su nuevo video, explicó que extrayendo y vendiendo petróleo, PEMEX gana 50 dólares por barril. Mientras que, refinando petróleo, "en el mejor de los casos, PEMEX gana 3 dólares por barril", motivo por el que refinar petróleo en vez de extraerlo "es un pésimo negocio". (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

El gobernador de Puebla, Miguel Barbosa Huerta, informó este lunes que resultó positivo a covid-19 tras realizarse una prueba PCR hace unas horas; no obstante, destacó que su estado de salud es óptimo y seguirá trabajando desde casa. En conferencia de prensa virtual, el mandatario afirmó que se encuentra en aislamiento en su casa y siguiendo las medidas recomendadas por el médico. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

Autoridades del Puerto de Veracruz, anunciaron que el uso del cubrebocas será obligatorio en espacios públicos y en el transporte del estado a fin de reducir el número de contagios por coronavirus. La alcaldesa Patricia Lobeira Rodríguez exhortó a la población a usar cubrebocas y respetar la sana distancia tras liderar en los casos y defunciones por covid-19 en el municipio. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

El gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, acudió a la FGR para presentar denuncia contra funcionarios estatales. Acompañado de su abogado, Blanco ingresó a las 11:15 horas a la SEIDO, luego que se le señalara de vínculos con la delincuencia organizada en Morelos. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

Campesinos de diversos ejidos que pertenecen a los municipios de San Juan Guichicovi y Matías Romero, en el Istmo de Tehuantepec, rechazan otorgar permisos a la CFE para que realice una serie de estudios sobre sus tierras, con la finalidad de construir un gasoducto de 36 pulgadas de ancho, a lo largo de los 270 kilómetros, que van desde Chinameca, Veracruz, al puerto de Salina Cruz, Oaxaca. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

INTERNACIONAL

El principal asesor epidemiólogo del Gobierno de EU, Anthony Fauci, manifestó en Davos su esperanza en que el coronavirus vaya perdiendo letalidad y capacidad de provocar casos graves aunque, como otros expertos que intervieron en el debate, pidió al mundo que siga alerta. Un coronavirus "endémico", que ya no paralice las sociedades, es posible, pero "sólo se dará este caso si no aparecen nuevas variantes que eluden la inmunidad de cepas anteriores", subrayó Fauci en un debate virtual celebrado por el Foro de Davos sobre la evolución de la pandemia. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

El consejero delegado de la farmacéutica estadounidense Moderna, Stephane Bancel, señaló en su intervención en el Foro de Davos que su compañía continúa trabajando en el desarrollo de una vacuna que sirva al mismo tiempo contra la gripe y el Covid-19, aunque indicó que no estará lista antes de finales de 2023. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Somos un Instituto de Calidad



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral; cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



La pandemia de Covid-19 continúa causando estragos en el empleo en todo el mundo y una recuperación a los niveles anteriores a la crisis sanitaria podría tomar varios años, afirmó la ONU. La OIT se ha visto forzada a revisar a la baja sus previsiones de recuperación del mercado laboral en este año, especialmente a causa del impacto provocado por las variantes Delta y Ómicron del coronavirus en la mayoría de los países. (Reforma.com) *Se anexa nota*

--ooOOOoo—